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Bull. Crim.: Bulletin Criminel

C.A.: Cour d'appel

Cass. Civ: Cassation Civile

Cass. Crim.: Cassation Criminelle

D: Dalloz

Ed.: Edition

M.R.A.: Magnetic Resonance Almantis
P: Page

10) SIDA: Syndrome d'Immuno Déficience Acquise

11) R.I.D.P.: Revue Internationale de Droit Pénal
12) O.P.U: Office des Publications Universitaires

13) Op.cit.: Ouvrage Précité

14) P.U.F: Presse Universitaire de France
15) T: Tome

16) Trib: Tribunal

17) T.G.I: Tribunal de Grande Instance
18) V: Volume.
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Résumé :

L’acte de détermination du moment de déces est 1’une des questions
compliquées confiées aux médecins spécialistes. C’est est un phénomene
biologique qui produit plusieurs effets juridiques importants. Toutefois, c’est la
loi qui fait revétir le caractere légale a cette question a travers 1’identification
des critéres servant a son diagnostic. Par conséquent, la faute dans la
détermination du moment de déces est susceptible de soulever la responsabilité
pénale et civile du médecin ; notamment en matiere d’utilisation des méthodes
médicales modernes consistant en des appareils de réanimation artificielle, les
opérations de greffe et transplantation d’organes humains a partir des personnes
cérébralement décédées aux patients vivants ainsi que |’entreprise des
expérimentations médicales scientifiques.

Mots clés :

Déces- mort- cérébral- clinique- responsabilité- pénal- civil.

Summary:

The act of determining the moment of death is amongst the complicated
medical questions to be assigned to doctors. It is a biological phenomenon that
produces several important legal effects. However, it’s the law a which invests
this question with legal character by identifying the criteria useful to its
diagnostic. Consequently, the mistake made in determining the moment of death
is likely to raise penal and civil responsibility of doctors especially as far as new
medical methods are being used like artificial reanimation apparatus, human
organs transplant operations from cerebrally dead persons to alive patients as
well as medical scientific experiments.

Key words:

Death- cerebral- clinical- responsibility- penal- civil.



